

## PLAZA PÚBLICA

### ■ Alianza de Hernández Galicia ■ Patrocinios electorales

■ Miguel Ángel Granados Chapa  
■ Cinco gobernadores en ejercicio, dos que están a punto de serlo, y el líder de uno de los tres sectores del PRI aparecieron la semana pasada como agradecidos beneficiarios del *quinismo* (insistimos en recordar que se escribe con *qu* y no con *ce* como se creyera), el grupo que controla el sindicato petrolero.

En desplegado a una plana únicamente aparecido en el diario *Opciones*, del que se dijo hace poco sería comprado por el propio grupo, el Sindicato Revolucionario de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, *balconeó*, como se dice en la jerga política, a ocho firmantes de testimonios de gratitud, que no necesariamente habían enviado sus cartas para verlas aparecer, juntas, en una comunicación destinada a ganar favor público para la todavía deteriorada imagen del grupo dominante en el gremio de quienes trabajan para Pemex.

Los gobernadores Guillermo Jiménez Morales, de Puebla; Lauro Ortega, de Morelos; Víctor M. Cervera Pacheco, de Yucatán; Tulio Hernández, de Tlaxcala; Abelardo Carrillo de Campeche; los gobernadores electos de Durango y Michoacán, José Ramírez Gamero y Luis Martínez Villicaña, y el ya casi ex dirigente de la Confederación Nacional Campesina, Mario Hernández Posadas, son los remitentes de los mensajes que aparecieron en el desplegado del 12 de agosto, a manera de "reconocimiento y felicitaciones al Sindicato Revolucionario en su labor incansable de ayudar a las clases más necesitadas del país". Salvo la de Hernández Posadas, enviada en octubre de 1984, las cartas reproducidas son recientes, de julio y agosto. Las de los gobernadores electos no están fechadas pero fueron escritas hace no mucho, cuando eran candidatos y estaban en campaña. Así lo dicen ellos mismos, como se leerá a continuación.

Ramírez Gamero dice: "Compañero Hernández Galicia, he recibido las desgranadoras y molinos de nixtamal y maquinaria agrícola que me ha servido increíblemente en mi campaña política por mi estado, donde en nombre del Partido Revolucionario Institucional los he hecho llegar, donándolos perfectamente bien distribuidos en los ejidos que se consideraron prioritarios. Te agradezco también el camión bomba para contraincendio que nos donaste para la capital del estado. Ojalá y la organización sindical que diriges continúe con esta acción de ayuda desinteresada a las clases más necesitadas del pueblo de México, que como en este caso me ha servido en mi intensa búsqueda del voto mayoritario duranguense y en mi afán para llegar a ser gobernador de mi estado".

El ingeniero Martínez Villicaña no reparó mucho en lo que firmaba cuando emitió su propio agradecimiento, porque dos veces en su recado la secretaria escribió *Lic.* antepuesto a su nombre. Así que el *Lic.* Martínez Villicaña dice: "Amigo Joaquín, te agradezco profundamente el donativo que tuviste a bien enviarme fortaleciendo con ello la campaña política que he llevado en mi estado de Michoacán, en donde estoy dispuesto a conseguir el voto mayoritario, hasta alcanzar la primera magistratura de mi entidad, abanderado por mi partido, el Revolucionario Institucional. Dicho donativo consistente en maquinaria pesada para construir caminos y presas, ha beneficiado amplias áreas rurales de la entidad. Por lo tanto agradezco tus finas atenciones que emanan de la solidaridad revolucionaria y nacionalista del Sindicato Revolucionario de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana".